



Auf jede Stimme kommt es an – tatsächlich!

Landtagswahl im Saarland am 27.3.2022, vorläufiges Endergebnis:

Partei	Anzahl	Anteil	Gewinn und Verlust in %-Punkten	
CDU	129.156	28,5 %		-12,2
SPD	196.799	43,5 %	+13,9	
DIE LINKE	11.689	2,6 %		-10,3
AfD	25.718	5,7 %		-0,5
GRÜNE	22.598	4,99502 %	+1,0	
FDP	21.618	4,8 %	+1,5	

Abgegebene, gültige Stimmen: 452.411

A) In den Landtag kommen nur Parteien, die mindestens 5 % der Stimmen bekommen haben. Die Linke ist mit 2,6 % deutlich daruntergeblieben. Auch die FDP hat sie, wenn auch knapp, mit 4,8 % verfehlt. Aber die Grünen werden sich besonders ärgern.

1. Prüfe die angegebene Prozentzahl für die Grünen.
2. Wie viel Prozent fehlten ihnen, um die 5 %-Hürde zu überschreiten?
3. Wie viele Stimmen wären nötig gewesen?
4. Wie viele fehlten also?

B) Interessant ist, dass für die Sitzverteilung im Parlament nur die Stimmen berücksichtigt werden, die die Parteien bekommen haben, die den Einzug geschafft haben.

1. Nimm an, die Grünen wären mit ihrer Stimmenzahl ins Parlament eingezogen. Wie viele Stimmen würden dann auf die Parteien im Parlament insgesamt entfallen?
2. Mit welchem Prozentsatz würden dann die SPD, die CDU, die AfD bei der Sitzverteilung berücksichtigt?
3. Das Pikante: Mit welchem Prozentsatz müssten die Grünen bei der Sitzverteilung berücksichtigt werden?